

**ANALISIS USAHA STIK DAUN KANGKUNG
DI DESA NGASINAN KECAMATAN BULU
KABUPATEN SUKOHARJO**

Nur Fadhilah Nofi Safitri
Program Studi Manajemen Agribisnis
Jurusan Manajemen Agribisnis
email: Nurfadhilahnofisafitri@gmail.com

ABSTRAK

Pelaksanaan tugas akhir ini dilaksanakan di Desa Ngasinan Kecamatan Bulu Kabupaten Sukoharjo selama 4 (empat) bulan terhitung dari bulan Februari 2021 hingga bulan Mei 2021, dengan tujuan untuk mengetahui analisis kelayakan usaha stik daun kangkung serta untuk menerapkan pemasaran yang telah direncanakan. Stik daun kangkung merupakan makanan ringan atau cemilan yang terbuat dari bahan baku tepung terigu dan daun kangkung, sehingga memiliki cita rasa yang enak dan disukai oleh masyarakat. Stik daun kangkung merupakan suatu inovasi yang terinspirasi dari makanan ringan yang sangat disukai masyarakat dan daun kangkung yang banyak disukai oleh masyarakat seperti sayur kangkung, tumis kangkung, mie kangkung dan lainnya. Jadi stik daun kangkung merupakan perpaduan antara cemilan dan sayuran, tapi dikonsumsi dengan cara yang berbeda dan dapat meningkatkan nilai guna daun kangkung. Metode analisis yang digunakan yaitu *Break Event Point* (BEP), *Revenue Cost Ratio* (R/C Ratio) dan *Return On Investment* (ROI) yang mengidentifikasi dari titik impas, jumlah penerimaan dan tingkat pulangnya modal. Hasil analisis usaha yang diperoleh yaitu BEP (produksi) sebesar 17 kemasan dengan kapasitas produksi 33 kemasan, BEP (harga) sebesar Rp 4.293/kemasan dengan harga jual Rp 8.000/kemasan. R/C Ratio sebesar 1,86 dan ROI sebesar 15,5%. Berdasarkan perhitungan yang di peroleh, usaha stik daun kangkung menguntungkan dan layak untuk diusahakan. Strategi pemasaran menggunakan bauran pemasaran, lokasi pemasaran berada di Kabupaten Sukoharjo. Pemasaran produk lebih efektif dilakukan secara langsung, promosi dilakukan melalui media sosial seperti *Whatsapp*, *Instagram* dan *Facebook* dengan penentuan harga berdasarkan perhitungan *Break Event Point* serta melalui analisis produk pesaing.

Kata Kunci: *Analisis Usaha, Stik Daun Kangkung*